
Deutscher Alpenverein
Sektion Konstanz

Deutscher Alpenverein Sektion Konstanz e.V.

Mitgliederversammlung 2024
Constanzer Wirtshaus (Spanierstraße 3, 78467 Konstanz)
21. März 2024

Teilnehmende des Vorstands:
Nils Weidmann - l. Vorsitzender

Anne Knipper - 2. Vorsitzende
Alexander Prox - Schatzmeister
Thomas Kilian - Schriftführer
Niko Lindlar - Jugendreferent

• Sebastian Brüggemann - Beisitzer
• Volker Conradt - Beisitzer
• Ottokar Graten - Beisitzer
• Jo Köhler - Beisitzer

Formalia
Beginn der Versammlung
Feststellung der satzungsgemäßen Einladung
Feststellung der Personenzahl laut Anwesenheitsliste
Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder
Feststellung der Handlungsfähigkeit der Versammlung laut Satzung
Moderation
Sitzungsleitung

19:07 Uhr
Ja
115 Personen
113 Personen
ja
Jonas Freihart
Nils Weidmann

Gedenken an unsere im Jahr 2023 verstorbenen Mitglieder
• Maria Lais • Alois Scharmann

• Thomas Häusling • Hilde Schumacher

• Karl Schwilski • Hansjakob Esslinger

• Günter Stark • Franziska Korhummel

• Dr. Hartmut Soell • Gerd-Rainer Herguth

• Heiko Böhme • Dietrich Fiess
• Notker Koller • Paul Däschle

• Heinrich Degen • Willy Schweigert

• Cornelia Auriga • Eugen Metzger

• Peter Haase

Protokoll
• Protokollanbts(: Thomas Kilian
• Wahl zweier Mitglieder zur Gegenzeichnung: Beate Leifert und Jessica Graf

(100 Ja-Stimmen / 0 Enthaltungen)

Anträge
• Satzungsänderung (Vorstand)
• Erhöhung Mitgliedsbeiträge (Vorstand)
• Außenwand Kletterwerk (Vorstand)
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Tagesordnung
l. Bericht des l. Vorsitzenden
2. Bericht des Schatzmeisters
3. Bericht zur Kassenprüfung
4. Entlastung des Vorstands
5. Wirtschaftsplan 20234
6. Anträge

l. Antrag Satzungsänderung
2. Antrag Erhöhung Mitgliedsbeiträge
3. Antrag Außenwand Kletterwerk

7. Ergänzungen, Verschiedenes

TOP l - Bericht des l. Vorsitzenden fNils Weidmann)
(s. Anlage)

TOP 2 - Bericht des Schatzmeisters f Alexander Prox}
(s. Anlage)

TOP 3 - Bericht zur Rechnunasprüfuna
(s. Anlage)

TOP 4 - Entlastuna des Vorstands
Die Entlastung wird von Martin Seibert vorgeschlagen.

Abstimmung: 101 Ja-Stimmen / 0 Gegenstimme / 12 Enthaltungen; der Vorstand ist entlastet

TOP 5 - Wirtschaftsplan 2024 f Alexander Proxl
(s. Anlage)

Abstimmung: 96 Ja-Stimmen / 0 Gegenstimme / 17 Enthaltungen; dem Wirtschaftsplan wird
zugestimmt.

TOP 6 - Anträge

6.1. Antrag der Satzunasänderuna;
Vorstellung des Antrages durch Nils Weidmann (siehe Anlage)

Georg Fleischmann stellt Anderungsantrag zu Paragraph 22 „Einberufung":
2) Die Mitgliederversammlung entscheidet, ob die nächste Mitgliederversammlung in
physischer Anwesenheit oder virtuell (oder in Kombination von beidem) erfolgt. In akuten
Sonderfällen, wie Z.B. einer Pandemie darf der Vorstand diese Entscheidung in
eigenem Ermessen entscheiden und teilt dies den Mitgliedern bei der Einberufung mit.
Wird eine Mitgliederversammlung (teilweise) virtuell durchgeführt, wird bei der
Einberufung zugleich angegeben, wie die Mitglieder ihre Mitgliederrechte im Wege der
elektronischen Kommunikation ausüben können.

Abstimmung: 32 Ja-Stimmen / 45 Gegenstimmen / 36 Enthaltungen; damit abgelehnt
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Antrag des Vorstands wird abgestimmt (siehe Antragstext) zur Durchführung der
Mitgliederversammlung: 68 Ja-Stimmen; 15 Gegenstimmen; 2/3-Mehrheit notwendig (75 Stimmen
von 113 stim m berechtigten Mitgliedern), damit abgelehnt

Fynn Renner: Antrag zur Geschäftsordnung zur sofortigen Abstimmung wird angenommen.

Konstantin Wenig stellt Änderungsantrag zu Paragraph 20 „Wahl der Fachreferent*innen und
Aufgaben"
l) Der Vorstand bestimmt die Anzahl und die Aufgaben der Fachreferent*innen. Die
Fachreferent*innen werden auf die Dauer von drei Jahren von der Mitgliederversammlung gewählt,
gerechnet vom Tag der Wahl an. Sie bleiben bis zur Neuwahl des / der Fachreferent*in im Amt.
Vorstandsmitglieder sollen nicht zugleich Fachreferent*innen sein. Vorstandsmitglieder dürfen
nur zugleich Fachreferent* innen werden, wenn keine andere Person sich aufstellt,
welche nicht im Vorstand ist. Für ihre Wahl gilt § 16 Abs. 2 und 3 entsprechend.

Abstimmung: 21 Ja-Stimmen / 72 Gegenstimmen / 12 Enthaltungen (Aufteilung Gegenstimmen
und Enthaltungen nicht notiert, nachträglich geschätzt); damit abgelehnt

Georg Fleischmann: Antrag zur Geschäftsordnung dass der Antrag bezüglich Fachreferenten und
Vorstand jetzt auch separat abgestimmt werden solle.

Abstimmung: 13 Ja-Stimmen / 84 Gegenstimmen und 8 Enthaltungen (Aufteilung Gegenstimmen
und Enthaltungen nicht notiert, nachträglich geschätzt); damit abgelehnt

Ursprünglicher Antrag des Vorstands zur Änderung der Satzung: zu diesem Zeitpunkt 105
Anwesende, 2/3-Mehrheit notwendig (70 Stimmen)

Abstimmung: 93 Ja-Stimmen / 3 Gegenstimmen / 9 Enthaltungen; damit angenommen.

6.2. Erhöhung der Mitaliedsbeiträae ab 2025
Vorstellung des Antrages durch Niko Lindlar (siehe Anlage)

Abstimmung: 101 Ja-Stimmen / 2 Gegenstimmen / 2 Enthaltungen; damit angenommen

6.3. Antrag Aussenwand Kletterwerk
Vorstellung des Antrages durch Anne Knipper und Ramön Patone (siehe Anlage)

Conrad Leistert stellt Anderungsantrag-.
Die Außenwand im Kletterwerk wird so bald wie möglich, spätestens 2025, erneuert. Hierfür
steht ein Invesütionsvolumen von insgesamt 400.000,- € (inkl. Zuschüssen) zur Verfügung.
Der Vorstand akzeptiert diesen Anderungsantrag und nimmt ihn in den ursprünglichen Antrag auf.

Abstimmung: 103 Ja-Stimmen / 0 Gegenstimmen / 2 Enthaltung; damit angenommen.

TOP 7 - Ergänzungen. Verschiedenes

Keine

Ende 22:42

Apero zur Feier des 150-jährigen Jubiläums der Sektion
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Konstanz, den 21. März 2023

t^\y
NilsvWeidmann (l. Vorsitzender) Thomas Kilian (Protokollant)

'>, ^\

Beate Leifert (Vereinsmitglied) Jessicä^räf O^reinsmitglied)

Anlagen
l. Bericht des l. Vorsitzenden inkl. Berichte der Fachreferent*innen
2. Bericht des Schatzmeisters
3. Bericht zur Rechnungsprüfung
4. Haushaltsplan 2024
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Anlagen

l. Bericht des l. Vorsitzenden inkl. Berichte der Fachreferent* innen
Nils Weidmann

Allgemeine Entwicklung
Mitgliederzahlen steigen weiterhin
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Fast 50 % der Mitglieder sind unter 40 Jahren alt

• 0 -19 Jahre

• 20 - 39 Jahre

• 40 - 59 Jahre

• über 60 Jahre

Eintritte Kletterwerk / Ubernachtungen Hütten

Eintritte Kletterwerk
Übemachtungen Konstanzer Hütte

51.494

•w.ooo

30.000
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Übernachtungen Gauenhütte
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Ehrenamtliche Arbeit in den Fachreferaten & SektionsaruDpen
Dank an die über 160 Personen, die sich 2023 ehrenamtlich in der Sektion engagiert haben

Konstanzer Hütte - Jürgen Pietsch
• Besucherrekord auf der Konstanzer Hütte: im Jahr 2023 waren über 5.000 Ubernachtungs-

gaste auf der Hütte
• Die Hütte wird professionell durch Sandro Schöpf und Raphaela Eberhardt geführt.
• Ein normales Jahr. Keine besonderen Reparaturen oder Anschaffungen, außer dass die

Spülmaschine mitten in der Saison ausgetauscht werden musste.
• Wiederverleihung des Umweltgütesiegels nach dem Pächterwechsel, damit weiterhin Teil-

nähme der Hütte an allen drei Initiativen der Alpenvereinshütten C'So schmecken die
Berge" und "Mit Kindern auf Hütten")

• In 2024 muss voraussichtlich die UV-Anlage für die Wasseraufbereitung erneuert werden.

Gauenhütte - Edgar Pecha
• In den ersten drei Monaten hatten wir ein Ungeziefer-Problem, weswegen die Hütte von

Januar bis März geschlossen war. Versuch erst thermisch zu behandeln hat leider nicht
funktioniert. Die chemische Behandlung hat dann Wirkung gezeigt. Seitdem keine Be-
schwerden mehr.

• Besucherzahlen ansonsten wieder sehr stabil, Hütte ist gut gebucht. Auch in 2024 sind
schon nur mehr wenige Wochenenden im Herbst frei.

• Arbeits-Einsatz im Oktober: viel Holz gemacht. Wir wundern uns, dass jetzt schon sehr viel
davon weg ist Bitte an alle Nutzer, das Holz nur zum Heizen zu nutzen und keine Lager-
feuer damit zu machen.

• Normales Jahr, ohne große Arbeiten
• Buchung der Hütte über das Online-Buchungssystem. Vorreservierungs-Recht im November

und Dezember für Sektionsmitglieder, bevor die Reservierung für die Öffentlichkeit startet.
Vorgehen hat gut funktioniert, wird für nächstes Jahr wieder so gemacht.

Ortsgruppe Konstanz - Michael Hügel
• Die Ortsgruppe Konstanz wächst stetig.
• Die Kommunikation zu den einzelnen Treffen über den Emailverteiler hat sich sehr gut etab-

liert.
• Es kommen zu jedem Treffen neue, aber auch treue Mitglieder. Somit entsteht ein bunter

Mix aus verschiedenen Interessen- und Altersgruppen.
• Seit-der letzten Mitgliederversammlung gab es jeden Monat ein Ortsgruppentreffen in und

um Konstanz. Unter Anderem Grillen am Bismarckturm, Standup-Paddling am Hörnle und
einige schöne Stunden in Biergärten gehörten genauso dazu, wie auch viele schöne Tou-
renvorschläge und einiges an Wissenstransfer zum Thema Bergsport.

• Im letzten Jahr haben sich auch außerhalb der Ortsgruppe einige Seilschaften getroffen
und sind gemeinsam auf Tour gegangen. Die Idee, eine Plattform für Gleichgesinnte zu
schaffen ist also aufgegangen und wächst weiter. Auf ein weiteres schönes Jahr mit der
Ortsgruppe Konstanz.

• Vielen Dank an alle, die diese Gruppe möglich machen.

Kletterhalle - Anne Knipper
• Anstieg Besucherzahlen, 10.000 Besucher mehr als im Vorjahr
• Weiterhin gute Nachfrage im Kursbereich (für Erwachsene und Kinder), Ferienprogramm

wird sehr gut angenommen. Planung den Kursbereich auch im höheren Leistungs-Niveau
auszubauen, derzeit vor allem Anfänger-Kurse

• Leistungsgruppe liegt seit 2023 in der sportlichen Verantwortung von Marcel Dippon, dem
sportlichen Leiter der Halle. Regelmäßige Trainings (weiterhin auch mit ehrenamtlichen
Trainer*innen), Teilnahme an Wettkämpfen auf Landesebene.
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• Im Sommer 2023 wurden die Vorgaben der Stadt/ nach dem Kauf der Halle, umgesetzt:
Bauzaun ersetzt, Fassadenbeschilderung

• Personalbesetzung: Seit Herbst auch im Trainer-Team wieder voll besetzt.

• Wettkämpfe: Bouldernight und Bodenseemeisterschaft (Lead), sowie ein Kids-Cup des Lan-
desverbandes Baden-Württemberg. Jeweils sehr gut besucht.

• In 2024 soll der Ausbau des Kinder- und Trainingsbereiches, der bereits 2020 geplant war,
umgesetzt werden. Damit ist dann auch der letzte unausgebaute Hallenteil für das Klettern
nutzbar.

Materialverleih - Ulli Schirmer
• Schulung für Materialverleihteam, u.a. zur PSA-Prüfung
• 63 kostenpflichtige Ausleihen, d.h. pro Woche min. eine Ausleihe
• 1.000 € Einnahmen durch Ausleihen an Mitglieder
• Der Winter war wegen Schneemangel sehr kurz
• Das Budget im letzten Jahr war knapp, für 2024 höheren Antrag gestellt, um Material in gu-

tem Zustand zur Verfügung stellen zu können.
• In Stoßzeiten sind wir sehr eingespannt, sodass wir froh sind, dass wir ein neues Mitglied

im Team haben

Schatzmeister - Alexander Prox

Bericht des Schatzmeisters im Rahmen der Mitgliederversammlung (TOP 2)

Webseite / Internet - Frank Nachtwey
DAV360 (Digitalisierungsprojekt des Bundesverbandes)

• Umstieg der Sektionsseite (www.dav-konstanz.de) Mitte letzten Jahres auf DAV360

Seite läuft stabil und es gibt raschen Support vom DAV360-Team aus München

Hosting und Wartung wird vom DAV360-Team übernommen

Eigene Lösungen für Tourenbuchung (Yolawo) und Bibliothek (Joomla) im Einsatz,
da es bisher noch keine Module in DAV360 gibt

• Seiten vom Kletterwerk (https://kletterwerk.de/) und der Jugend (https://jdav-kon-
stanz.de/) sind noch nicht auf DAV360 umgestellt, sollen perspektivisch aber folgen.

Offentlichkeitsarbeit / Presse / Mitteilungen - Steffi Zieten

• Mitteilungsheft als Kommunikationsmedium an die Mitglieder hat Evaluierungsprozess
durchlaufen. Resultat: es ist ein wichtiges Kommunikationsmittel, das mehr als 60 % der
Mitglieder erreicht. Erscheinungsweise zweimal jährlich soll bleiben. Layout und Format soll
modernisiert werden.

• Jubiläumsheft (Mitteilungsheft 1/24) als Neustart. Die Erscheinung des Heftes zur Mitglie-
derversammlung wird voraussichtlich geschafft. Inhalt des Heftes: normales'Mitteilungsheft
mit Inhalten zur Sektionsgeschichte. Das neue Format (DINA4) wird auch für die kommen-
den Hefte beibehalten

• Im Jahr 2024 Wechsel der Druckerei und des Versanddienstleisters. Kosten des Heftes kön-
nen damit auf dem Niveau der Vorjahre gehalten werden.

• Es sollen in nächster Zeit weitere Anzeigenkunden für das Mitteilungsheft generiert werden.
Mitgliederrabatt ist möglich, bei Interesse bitte melden.

• Ausbau und Intensivierung der Pressearbeit im Rahmen des Jubiläums.
• Social Media (vordergründig Instagram) wird weitergeführt und regelmäßig gepflegt, der-

zeit ca. 700 Follower, stetig wachsend (unter anderem auch durch gezielte Anzeigenschal-

tung).

Ortsgruppe Radolfzell - Anne Müller
• Es haben 5 Veranstaltungen der OG stattgefunden (Zeller Treff, Grillfest, Jahresabschluss)
• Durchschnittliche Besucherzahl war gerundet 24.
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26 geplante Werktagswanderungen, durchgeführt wurden 23 mit insgesamt 259 Teilneh-
mer, geringste Teilnehmerzahl waren 4, höchste 23, durchschnittlich 11-12 Personen.
Besonders begehrt waren die einfachen Bergtouren. Außerdem fanden ca. 10 E-Bike-Fahr-
ten rund um Radolfzell statt mit durchschnittlich 3 Teilnehmern.

Senioren
nicht besetzt

Jugend - Niko Lindlar
• 3 Lager: Pfingstlager 2023 an der Chassezac knapp 40 Personen, Winterlager 2024 in

Tschierv mit über 40 Personen, Tourenlager 2024 im Diemtigtal mit 15 Personen
• sektionsinterne Fortbildungen: Felskletter-Workshop, Lawinenwochenende, Outdoor-Erste-

Hilfekurs und vieles mehr
• ein inklusiver Schneetag, diverse Skitouren, Hüttentouren und Wanderungen
• Teilnahme am „Wir sind dabei P'-Projekt zur Demokratieförderung der JDAV Baden-Würt-

temberg
• Jugendvollversammlung im Juni 2023 mit Wahlen und Anträgen
• Anfang März 2024 Landesjugendversammlung mit knapp 150 TN in Konstanz organisiert,

großes Lob für die Orga.
• Steigerung der Zuschüsse auf über 25.000 €
• Mangel an Ehrenamtlichen, ständige Suche nach Jugendleiter*innen

Naturschutz / Umwelt - Lorenz Heublein
• Konzentration auf Klimaschutz im Fachreferat Umwelt und Naturschutz
• regelmäßiger Austausch und Erarbeitung von Empfehlungen durch Arbeitsgruppe "Klima-

schütz" (Niko Lindlar, Uli Dengler, Tuisko Kampfrneier, Alexandra Giessler und Elena Hester-
mann aus GS, ...). Offen für neue Mitglieder.

• Konzeption entfernungs- und verkehrsmittelabhängiger Tourengebühren
• Zusammenstellen von Hinweisen zur Anreise mit Bahn und Bus für die Sektionswebseite
• Nächstes Thema: gesunde, regionale und klimafreundliche Ernährung auf Sektionsveran-

staltungen

Recht - Ottokar Groten
• Vertretung einer früheren Sektionsangehörigen: Strafverfahren konnte bereits 2021 been-

det werden, Schadensersatzklage im Januar 2024 mit einem Vergleich beendet. Der
Rechtsstreit war bedeutsam für die Frage, wie sich mehrere Gruppen im selben Hang unter
gegenseitigen Gefährdungsgesichtspunkten zueinander zu verhalten haben.

• Beratung aus haftungs- und versicherungsrechtlicher Sicht zur Erweiterung des Tourenaus-
Schusses, das Thema Gemeinschaftstouren in der Sektion muss noch einmal mit mehr In-
formationen und rechtlicher Beratung aufgearbeitet werden

• Zwei Theorieabende im Tourenprogramm 2024 zu rechtlichen Themen

Wege - Robert Wagner
• 24. bis 28. Juni: Arbeitseinsatz auf der Konstanzer Hütte mit 8 Teilnehmern, sämtliche

Wege kontrolliert, neu markiert, Gehölz zurückgeschnitten, die durch Schnee zerstörte Lei-
ter im Pfluntal durch eine provisorische Steinrampe ersetzt, Emil-Roth-Weg wegen akutem
Steinschlag gesperrt

• 27. Juli - 28. Juli: Kontrolle des Steinschlagareals am Emil-Roth-Weg, Wegsperre bleibt für
diesen Sommer bestehen

• 24-26. August: Durch Vandalismus demoliertes (geklautes) Schild in der Nähe der Hütte
provisorisch erneuert, Kontrolle Aufstieg kleiner Patteriol bis 2200m

• Der Emil-Roth-Weg wird im kommenden Sommer nach einer eingehenden Kontrolle des ge-
fährdeten Wegabschnittes wieder geöffnet werden können. Eine evtl. notwendige Beschil-
derung ist mit München in Absprache
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Ortsgruppe Singen
nicht besetzt

Touren — Sebastian Brüggemann
• Im Jahr 2023 waren 42 Tourenleiter aktiv und haben im offenen Sektionsprogramm ca. 90

Touren und Ausbildungen angeboten. Mit insgesamt 235 Tourentagen und ca. 765 Teilneh-
menden.

• In den Ortsgruppen und bei den Senioren wurden insgesamt knapp 80 Touren durchge-
führt, mit ca. 800 Teilnehmenden

• Im Herbst 2023 wurden für das Sektionsprogramm ab 2024 Touren- und Kursgebühren ein-
geführt.

• Außerdem wurde ein neues Tourenbuchungssystem (Online auf der Webseite) eingeführt.
Das Tourenprogrammheft wird nicht mehr gedruckt. Angebote des Sektionsprogrammes
werden nur noch auf der Webseite veröffentlicht.

Ausbildung - Volker Conradt
• Normales Jahr im Bereich Fort- und Weiterbildungen

(etwas weniger als im Jahr 2022 wegen Corona - Nachholbedarf in 2022)
• Besuchte Fortbildungen vom DAV Sektion Konstanz: 18
• Besuchte Ausbildungen vom DAV Sektion Konstanz: 31

Herzliche Glückwünsche an alle, die eine Ausbildung erfolgreich bestanden haben!
• Winter-Ausbildungswochenende für unsere DAV-Tourenleiter*innen hat mit 22 Teilneh-

mer*innen am Wochenende 13.01.-14.01.2024 auf der Gauenhütte erfolgreich stattgefun-
den. Vielen Dank an die Ausbilder*innen und unterstützenden Tourenleiter*innen und der
Kochcrew.
Wegen der guten Resonanzen ist für Anfang Januar 2025 eine Neuauflage geplant.

• Sommer-Ausbildungswochenende für unsere DAV-Tourenleiter*innen 13.05. - 15.05.2023
hat erfolgreich mit 17 Teilnehmerinnen auf der Chammhaldenhütte stattgefunden. Vielen
Dank an die Organisatoren und Ausbilder*innen.

• Am 25.05.-26.05.2024 findet das Sommer-Ausbildungswochenende im Berggasthaus Tier-

wis statt (weitere Information siehe Webseite unter Veranstaltungen).

Bibliothek - Volker Conradt
• Die Bibliothek läuft in Routine.
• Medienbestand (Führer, Ausbildungsbücher, Karten etc.): über 4.000

damit etwas geringerer Bestand, da über Weihnachten/Neujahr größere Aufräumaktionen /
Aussonderungen von alten Auflagen stattgefunden haben

• Über 800 Ausleihen im Jahr 2023
• Neuanschaffungen (aktuelle Führer, Ausbildungsbücher und Karten) im Rahmen des Bud-

gets von ca. 150 Medien im Jahr 2023
• Vielen Dank für die sehr gute Zusammenarbeit mit der Geschäftsstelle!
• Gerne weiterhin Vorschläge für Neuanschaffungen

Familien - Sebastian Tomczyk
• Es existieren praktisch nur noch 2 von 3 Familiengruppen, eine für Kleinkinder und die an-

dere für Kinder ab ca. 7/8. Die älteste Gruppe "Geckos" ist im Begriff sich aufzulösen und
hatte im Winter 2024 noch eine Mehrtagesausfahrt.

• Die Angebote werden etwas anders nachgefragt als in den vergangenen Jahren, die Ski al-
pjn Veranstaltungen sind offenbar für Familien eine Kostenproblem geworden und die Nach-
frage danach hat abgenommen. Die spontanen Abmeldungen haben generell etwas zuge-
nommen, das obwohl zahlreiche Familien sich kennen. Die Bandbreite an Aktionen ist groß,
doch die Bereitschaft etwas anzubieten ist eher -noch - geringer geworden.
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• Bei den Gruppen Bergwichteln sowie bei den Murmeltieren wird durch häufige Organisation
durch zwei Personen versucht die Befähigung von Personen zur Leitung von Veranstaltun-
gen und zur Teilnahme an Ausbildungen zu steigern.

• Grundsätzlich fehlen ausgebildete Familiengruppenleitende oder Eltern mit einer Trainer-
Ausbildung. Der Aufwand für die Ausbildung wird meist trotz hoher Motivation als zu groß,
speziell in der Phase mit jüngeren Kinder, eingeschätzt.

• OV-Anreisen weisen für Familien zwei starke Hemmnisse auf, zum einen ist die Flexibilität
bezüglich Abfahrtszeiten/ -dauer und Materialtransport und zum anderen die Kosten (nur
wenige besitzen ein SBB-Halbtax).

Inklusion - Barbara Hitzler & Tatinka Frick
• JDAV bzw. Jugend-Angebote:

Schnupperklettertag für Kinder mit Behinderungen (2023)

Planung niederschwelliger Ausfahrten für Kinder mit Behinderungen.

Im Sommer 2023 inklusives Geocache.

Januar 2024 Schlittenfahren für Kinder mit und ohne Behinderung..
In Planung für den Sommer 2024:

• Inklusives Geocache
• Teilnahme Campuru 2024 Jugendgruppenwochenende für alle aus ganz

BaWü - Natur, Erlebnis, Spaß
• DAV bzw. Erwachsenen-Angebote:

Januar und März 2024 Schnupperklettern für Menschen mit Behinderungen
Zusammenarbeit mit der Caritas Konstanz, weitere Termine in Planung.

In Planung ist die Gründung einer inklusiven Klettergruppe:
• Monatliches Angebot des Kurses - inklusives Schnupperklettern, an dem so-

wohl Menschen mit als auch ohne Behinderungen teilnehmen können.

Geschäftsstelle - Elena Hestermann, Alexandra Giessler, Ellen Serowy

• Wechsel der Geschäftsführung von Helmut Norwat auf Elena Hestermann
im März 2023: Übergabe und Einarbeitung

• Rechnungswesen: Freigaberegelung für Rechnungen überarbeitet, vieles läuft nun
selbstständig in der GS durch

• Mitarbeit bei der Umstellung auf das neue Tourenbuchungsprogramm,
vor allem redaktionelle Arbeit und Berechnung Tourengebühr

o Technische Hilfestellung für Teilnehmende und Tourenleitende
o Weitere Betreuung im laufenden Betrieb

• Mitte März 2024: 10-jähriges Dienstjubiläum Alexandra Giessler

2. Bericht des Schatzmeisters
Alexander Prox

Einnahmen

Wirtschaftsbericht 2023 ^^ _^^^ ,,„„„,
Kontinuierliches Wachstum ^^^"^ .«3^,1»

1.302.090.81 C

Steigerung in den Kletterwerkszahlen ^^^"^^
Gauenhütte: Buchungszahlen ,»o^<")5n,w(
Budgets eingeholten
Positives Jahresergebnis

}W\ hVi /M.\
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Haushaltsplan 2023

Einnahmen Ausgaben Ergebnis

steuerbegünstigter Bereich

Mitgliedsbeiträge

Sektion

Zuschüsse / Spenden

JDAV

Summe

609.694,00 €

3.700,00 €

1.000,00 €

12.000,00 €

626.394,00 €

Abgabe Verbände

Veranstaltungen

Geschäftsstelle

]DAV
Offentlichkeitsarbeit

292.320,00 €

85.630,00 €

192.751,00 €

58.000,00 €

15.000,00 €

643.701,00 € -17.307,00 €

Vermögensverwaltung

Zins- und Kapitalerträge, Zuschüsse
Bauten / Instandhaltung

Summe

51.660,00 €

51.660,00 €

Gebäude / Darlehenstilgung 105.000,00 €

105.000,00 € -53.340,00 €

Hütten

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

Summe

90.000,00 €

18.750,00 €

108.750,00 €

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

47.204,00 €

23.000,00 €

70.204,00 € 38.546,00 €

Kletterhalle

Eintritte

Werbeeinnahmen

Kursgebühren, Ferienprogramm, Sons-
tiges

Bistro / Shop

Summe

Gesamt

425.500,00 €

146.000,00 €

67.000,00 €

638.500,00 €

1.425.304,00 €

Personal

Immobilie

Routenbau

Kursprogramm

Bistro / Shop

Verwaltungskosten

307.000,00 €

89.464,15 €

40.000,00 €

16.000,00 €

52.500,00 €

64.631,94 €

570.096,09 €

1.389.001,09 €

Ergebnis vor Klimaschutzbetrag, Abschreibungen und Rückstellungen

Klimaschutz - zweckgebundener Betrag

Ergebnis

68.403,91 €

36.302,91 €

56.649,20 €

-20.346,29 €

Jahresabschluss 2023

Zusammenfassung

Steuerbegünstigter Bereich

Vermögensverwaltung

Hütten

Kletterhalle

Planung

Planung

Planung

Planung

Planung

Einnahmen

668.436,02 €
626.394,00 €

35.777,39 €
51.660,00 €

119.211,73 €
108.750,00 €

610.248,98 €
638.500,00 €

1.433.674,12 €
1.425.304,00 €

Ergebnis vorAbschreibungen und Rückstellungen

Planung

15.490,71 €

36.302,91 €

Ausgaben

- 660.803,75 €
- 643.701,00 €

- 125.764,31 €

- 105.000,00 €

- 75.951,11 €

- 70.204,00 €

- 555.664,24 €
- 570.096,09 €

1.418.183,41 €
- 1.389.001,09 €
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Detailansicht

Einnahmen j Ausgaben

Mitgliedsbeiträge

Angebote / Veranstal-
tungen

Zuschüsse/Spenden

JDAV (inkl. Zuschössen)

Summe

.^02iZH__???2__i
steuerbegünstigt

623.960,09 €

15.314,11 €

9.875,70 €

19.286,12 €

668.436,02 €

Zins- und Kapitaler-
träge, Zuschüsse Bau-
ten/Instandhaltung

Summe

35.777,39 €

35.777,39 €

603.345,05 €

9.291,52 €

2.077,50 €

11.840,04 €

626.554,11 €

73.226,19 €

73.226,19 €

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

Summe

96.580,16 €

22.631,57 €

119.211,73 €

96.189,97 €

29.660,91 €

125.850,88 €

Abgabe Verbände

Veranstaltungen

Geschäftsstelle

]DAV

Öffentlichkeitsarbeit

2023

ir Bereich

- 307.582,17 €

- 82.698,50 €

-180.722,93 €

-72.159,93 €

-17.640,30 €

- 660.803,75

2022

Ergebnis

2023 2022

-287.971,27 €

-72.312,64 €

-180.729,31 €

-40.758,32 €

-23.250,85 €

-605.022,39 € 7.632,27 € 21.531,72 €

Vermögensverwaltung

Gebäude/Darlehen-
stilgungen

Hütten

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

-125.764,31 €

- 125.764,31 €

-195.734,98 €

-195,734,98 € - 89.986,92 € -122.508,79 €

- 53.077,02 €

- 22.874,10 €

- 75.951,11 €

-57.273,05 €

-12.976,55 €

-70.249,60 € 43.260,62 € 55.601,28 €

Kletterhalle

Eintritte

Werbeeinnahmen

Kursgebühren, Verleih

Bistro/Shop

Zuschüsse u.a.

Summe

404.792,68 €

2.050,00 €

128.331,69 €

73.500,57 €

1.574,04 €

610.248,98 €

329.728,58 €

1.932,00 €

80.930,41 €

54.067,86 €

9.800,78 €

476.459,63 €

Personal

[mmobilie

Routenbau

Kursprogramm

Bistro / Shop / Ver-
leih

\/erwaltungskosten
u.a.

- 293.948,45 €

-117.893,98 €

- 36.664,87 €

- 18.101,51 €

- 63.013,54 €

- 26.041,89 €

- 555.664,24 €

-257.463,83 €

-93.393,12 €

-31.791,49 €

-15.910,22 €

-49.392,05 €

-21.792,61 €

-469.743,32 €

Gesamt vor Abschreibungen und Rückstellungen

54.584,74 €

15.490,71 €

6.716,31 €

-38.659,48€

Liauiditätsdarstelluna

Liquidität
Gesamt (diverse Konten)

01.Januar 23

121.481,56 €

31. Dezember 23

141.647,98 €

Darlehensübersicht

Restschulden

01.Januar 23

- 359.932,96 €

31. Dezember 23

- 274.635,89 €

„offene" Darlehenszusagen

Sparkasse 233.847,00 €
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Zuschüsse und Spenden

Zuschussgeber

Landesjugendplan

Messmer-Stiftung

Stadtjugendring Konstanz

DAV Klimafonds

BSB Zuschuss

DOSB Zuschuss

Spenden

Maßnahme

Diverse JDAV-Aktivitäten

Diverse JDAV-Aktivitäten

Diverse JDAV-Aktivitäten

PV-Anlage Kletterwerk
E-Bikes JDAV
Fachübungsleiterstunden

Sportvereinsschecks Neumitgliederwerbung

Zusammengefasst

Gesamt

Höhe
9.848,55 €

6.000,00 €

5.437,57 €

25.000,00 €
2.427,65 €
2.265,00 €

6.120,00 €

1.390,70 €

58.489,47 €

Verwendung des KlimaschutzbudQets

Bereich

Verwaltung

Abschreibungen

Interne Verrechnung

Reale Ausgaben

Beschreibung

Arbeitsstunden der Hauptamtlichen für Emissionsbilanzierung
und Projektgruppentreffen Klimaschutz
Bestehende Investitionen
(PV-Anlage Kletterwerk und Konstanzer Hütte)
Strompreis Eigenverbrauch Kletterwerk

E-Bikes Jugend, H-Hardware GS für papierloses Büro

Gesamt

Differenz Klimaschutzbudget 2023: 56.649,20 €

Kosten

7.879,20 €

22.456,90 €

3.179,56 €

6.825,79 €

40.341,45 €

16.307,75

Die Differenz wird als zweckgebundene Rücklage in das Folgejahr übertragen und erhöht das Klimaschutz-
budget 2024.

Abschreibunaen

Kletterwerk

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

Verein

Gesamt

Anschaffungs-
und Herstellungs-
kosten

2.205.578,66 €

1.870.252,96 €

105.674,44 €

53.243,61 €

4.234.749,67 €

Buchwert
01.01.23

1.014.830,51 €

678.291,61 €

18.957,50 €

12.211,49 €

1.724.291,11 €

Absetzung
für Abnutzung
(AfA) 2023

126.434,27 €

42.904,47 €

2.647,02 €

4.380,49 €

176.366,25 €

Buchwert
31.12.23

888.396,24 €

635.387,14 €

16.310,48 €

7.831,00 €

1.547.924,86 €
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3. Bericht der Rechnunasprüfer*innen

Kassenprüfungsbericht 2023 des Deutschen Alpenvereins (DAV), Sektion Konstanz

Die Buchhaltung des Geschäftsjahres 2023, die dem Kalenderjahr entspricht, wurde von den

gewählten Kassenprüfern Martin Seibert und llja Ausner am 5.3.2024 in der Geschäftsstelle der

Sektion auf ihre Ordnungsmäßigkeit geprüft.

Für Erläuterungen und Rückfragen standen der Schatzmeister Alexander Prox sowie Ellen Serowy und

Elena Hestermann aus der Geschäftsstelle zur Verfügung.

Der Prüfungsbericht orientiert sich an den Prüfungskriterien, die u.a. in „Kassenprüfung.de-

Handbuch für die Kassenprüfung im Verein" empfohlen werden und hier anwendbar sind.

Als Jahresabschluss wurde eine Einnahmenüberschussrechnung zur Prüfung vorgelegt sowie

sämtliche Kontenblätter aus dem Buchhaltungssystem mit allen Umsätzen des Geschäftsjahres.

Für alle Buchungen sind It. Stichprobenprüfung Belege vorhanden. Alle Buchungseintragungen sind

nachvollziehbar mit Belegnummern versehen. Die Buchhaltung mittels Lexware ermöglicht einen

detaillierten Überblick über sämtliche Ausgaben, Rechnungen und Zahlungsläufe mit einem hohen

Grad an Transparenz. Belege werden immer noch sowohl elektronisch als auch in Papierform

abgelegt und aufbewahrt, da die elektronische Datenspeicherung über die geforderte

Aufbewahrungsfrist noch nicht hundertprozentig gewährleistet ist.

Über den Verbleib der Corona-Hilfen aus den Jahren 2020 und 2021 gibt es immer noch keine

Bestätigung. Die Steuerberater sind jedoch weiter positiv gestimmt, dass die Hilfen nicht

zurückgezahlt werden müssen.

Die Personälverwattung funktioniert sehr gut. Alle Soziatabgaben wurden ordnungsgemäß abgeführt.

Die Buchhaltung und die Personalabrechnung im Geschäftsjahr wurden von Ellen Serowy mit

Unterstützung von Herrn Elmar Bück vorgenommen.

Zusammenfassung:

Die Finanzbuchhaltung befindet sich in einem tadellosen und nachvollziehbaren Zustand. Die

Kassenprüfer empfehlen der Mitgliederversammlung die Entlastung des Vorstands für das

Geschäftsjahr 2023.

Martin Seibert ^ llja Ausner



5. Haushaltsplan 2024

Detailansicht

Einnahmen Ausgaben

steuerbegünstigter Bereich

Mitgliedsbeiträge

Angebote / Veranstaltungen

Sektion

Zuschüsse/Spenden

JDAV (inkl. Zuschüsse)

Summe

641.690,00 €

27.550,00 €

17.880,00 €

5.700,00 €

40.100,00 €

732.920,00 €

Abgabe Bundesverband

Angebote / Veranstaltungen

Verwaltung / Geschäftsstelle

JDAV

Offentlichkeitsarbeit

-308.011,00 €

-144.380,00 €

-213.986,00€

-75.690,00 €

-26.864,00 €

-768.931,00 €

Vermögensverwaltung

Zins- und Kapitalerträge, Zu-
Schüsse Bauten/Instandhaltung

Summe

23.852,00 €

23.852,00 €

Gebäude/Darlehenstilgungen -96.240,00 €

-96.240,00 €

Hütten

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

Summe

89.400,00 €

25.000,00 €

114.400,00 €

Konstanzer Hütte

Gauenhütte

-42.610,00 €

-11.843,00 €

-54.453,00 €

Kletterhalle

Eintritte

Kursgebühren, Ferienprogramm

Bistro/Shop

Sonstiges (Verleih, Zuschüsse, u.a.)

Summe

Gesamt

432.000,00 €

133.000,00 €

96.000,00 €

35.500,00 €

696.500,00 €

1.567.672,00 €

Personal

Immobilie

Routenbau

Kursprogramm

Bistro / Shop / Verleih

Verwaltung u.a.

-358.800,00 €

-119.600,00 €

-39.000,00 €

-18.500,00 €

-60.000,00 €

-27.850,00 €

-623.750,00 €

-1.543.374,00 €

Ergebnis

-36.011,00 €

-72.388,00 €

59.947,00 €

72.750,00 €

24.298,00 €

Zusammenfassung

Steuerbegünstigter Bereich

Vermögensverwaltung

Hütten

Kletterhalle

Ergebnis vor Abschreibungen und Rückstellungen

Einnahmen

732.920,00

23.852,00

• 114,400,00

696.500,00

1.567.672,00

€

€

€

€

€

Ausgaben

-768.931,00

-96.240,00

-54.453,00

623.750,00

-1.543.374,00

€

€

€

€

€

24.298,00 €
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Liauiditätsplanuna

Liquidität

Gesamt (diverse Konten)

01.Januar 24

141.647,98 €

Laufendes Jahr

1.709.319,98 €

Prognose
31. Dezember 24

165.945,98 €

Darlehensübersicht

Restschulden

01. Januar 24

- 274.623,89 €

Laufendes Jahr *

- 508.470,89 €

Prognose
31. Dezember 24

- 412.124,21 €

* Aktivierung der noch offenen Darlehenszusagen für den Ausbau Kinder- und Trainingsbereich im Kletter-
werk

Klimaschutzbudaet

Die Auswertung der Emissionsdaten-BJlanzierung aus dem Jahre 2023 liegt erst Mitte des Jahres
2024 vor. Deshalb wird im Haushaltsplan 2024 wieder die 5%-Regelung angewendet: „5% der
planbaren Einnahmen des Haushaltsjahres abzüglich der abzuführenden Verbandsbeiträge an den
Bundes- und ggf. an den Landesverband"

Klimaschutzbudget 2024: 62.983,05 €
(zzgl. Rücklage aus 2023: 16.307,75 €)

Sobald die Daten aus der Bilanzierung 2023 vorliegen, wird das Klimaschutzbudget entsprechend
aktualisiert: Emissionen in Tonnen x aktuell gültiger DAV-C02-Preis (2024: 90,- € pro Tonne)

6. Anträge

6.1, Antrag Satzunasänderuna

Der Vorstand stellt folgenden Antrag:
Die Mitgliederversammlung beschließt die Änderungen der Vereinssatzung wie im Folgenden
dargestellt.

Begründung:
Die Änderungen sind notwendig, da die Mustersatzung durch den Bundesverband angepasst
wurde und wir als Sektion verpflichtet sind, einige Punkte zu übernehmen. Darüber hinaus sind
Änderungen in den Vorschlag eingegangen, um die Satzung an aktuelle Kommunikationsmittel
anzupassen. Darüber hinaus sind einige redaktionelle Änderungen sowie Änderungen, die sich aus
der Vereinsstruktur oder aus gesetzlicher Noü/vendigkeit ergeben, eingeflossen.

Änderungen
Änderungen sind fett und unterstrichen daraestellt aafs. durchacotNehen, wenn Streichung
vorgesehen. Details (derzeitige Satzung und DAV-Mustersatzung) können in der Synopse (Anlage l
zum Antrag „Satzungsänderung") nachvollzogen werden.

§ 2 Vereinszweck
2) Die Sektion ist pa rtei politisch neutral, sie vertritt die Grundsätze religiöser, weltanschauli-

eher und ethnischer Toleranz, sie steht ein für Diskriminierunasfreiheit Vielfalt und
Chancenaleichheit aller. Die Verfolgung politischer Ziele außerhalb des Vereinszwecks ist
unstatthaft.

3) Die Sektion verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke im Sinne des Ab-
Schnittes "steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung. Die gemeinnützigen Zwecke in
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diesem Sinne sind die Förderung des Sports, des Natur- und Umweltschutzes einschließ-
lich des Klimaschutzes, der Jugendhilfe und der Bildung.

§ 3 Mittel zur Erreichung des Vereinszweckes
2) Als ideelle Mittel zur Verwirklichung des Vereinszwecks dienen:

g) Maßnahmen zur Berücksichtigung des Klimaschutzes bei Aktivitäten, ins-
besondere bei der Mobilität, dem fUm-)Bau und Betrieb der eigenen Inf-
rastruktur, der Kommunikation sowie bei Bildunasanaeboten.

i) Prävention und Bekämpfung sexualisierter, psychischer und physischer
Gewalt im Sport und in allen Bereichen der Vereinsarbeit;

q) Planmäßiges Zusammenwirken mit anderen Sektionen durch die qemein-
schaftliche Nutzung von Kletter- bzw. Boulderhallen

§ 4 Mitgliedschaft im Deutschen Alpenverein e.V.
[...] Zu den Pflichten gehören:

g) die Zustimmung des Präsidiums vor jeder Veräußerunq oder Belastung
von Grund- oder Hüttenbesitz einzuholen, soweit es sich um allgemein
zugängliche DAV-Hütten handelt;

§ 16 Zusammensetzung und Wahl
l) Der Vorstand im Sinne von S 2&-B€B besteht aus dem / der l. Vorsitzenden, dem / der

2. Vorsitzenden, dem / der Schatzmeister*in, dem / der Schriftführer*in, dem / der Vertre-
ter*in der Sektionsjugend sowie bis zu 4 Beisitzer*innen, davon möglichst je eine*n aus
den Ortsgruppen Konstanz, Radolfzell und Singen. [...]

§ 17 Vertretung
Die Sektion wird im Sinne von S 26 BGB gerichtlich und außergerichtlich durch den=Vefsten^
den*die l. Vorsitzende* n, 2, Vorsitzende*» und Schatzmeister* i n vertreten, die
Einzelvertretunqsbefuanis haben. Es haben EinzclvortrctunqsbofuaniG! IL
Voroitzondo*r. 2. Voroitzondcsi<r und Schatzmcioter*in.

§ 20 Wahl der Fachreferent*innen und Aufgaben
l) Der Vorstand bestimmt die Anzahl und die Aufgaben der Fachreferent*innen. Die Fachrefe-

rent*innen werden auf die Dauer von drei Jahren von der Mitgliederversammlung gewählt, ge-
rechnet vom Tag der Wahl an. Sie bleiben bis zur Neuwahl des / der Fachreferent*in im Amt.
Vorotandomitalicdcr Gollcn nicht zugleich Fachrcforcnt^inncn GomT Für ihre Wahl gilt
§ 16 Abs. 2 und 3 entsprechend.

§ 21 Sitzungen
l) Mindestens zweimal im Jahr hat der Vorstand eine Sitzung des Fachreferent*innen-Ausschus-

ses einzuberufen, die durch ein Vorstandsmitglied vorbereitet und geleitet wird. Ein*e Leiter*in
einer Ortsgruppe (oder sein / ihre Stellvertreter*!?) ist Mitglied dieses Ausschusses, wenn er/
sie nicht dem Vorstand angehört. Auf Wunsch von 1/3 der Fachreferent*innen oder dreier Vor-
standsmitglieder ist eine Sitzung zusätzlich einzuberufen. Vorstandsmitglieder und Stellvertre-
ter*innen der Mitglieder des Fachreferent*innen-Ausschusses haben Rede- jedoch kein Stimm-
recht. Die Sitzungen sind für Sektionsmitglieder öffentlich. Die SitzunaGterminc sind4«-deH
Mitteilungen der Sektion rProarammhQft) auszuwQiGonT
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§ 22 Einberufung
l) [...] Für die Bekanntmachung der Tagesordnung, die spätestens zwei Wochen vor der Ver-

Sammlung zu erfolgen hat/ genügt die Veröffentlichung auf der Sektions-Homepage
(www.dav-konstanz.de) und im Schaukasten der Geschäftsstelle,

2) Der Vorstand entscheidet nach seinem Ermessen, ob die Mitaliederversammlunq in
physischer Anwesenheit oder virtuell f oder in Kombination von beidem) erfolgt
und teilt dies den Mitgliedern bei der Einberufuna mit. In diesem Fall wird bei der
Einberufuna zugleich angegeben, wie die Mitglieder ihre Mitaliederrechte im Wege
der elektronischen Kommunikation ausüben können.

§ 23 Aufgaben
4) Bei Verstößen gegen die Bestimmungen der Einladung oder Beschlussfassung, die nicht über-

geordneten Interessen, sondern dem Schutz einzelner Mitglieder dienen, kann die Nichtigkeit
nur geltend gemacht werden,

wenn die Verstöße nicht unwesentlich sind und
ein Mitglied dadurch in seinen / ihren Rechten verletzt ist und das Mitglied binnen eines
Monats seit ErGchcincn dos BcrichtG über die HouotvQroammlung in der roaiona:
Ion PrQOGC. bei SotzunaoändcrunaQn soit Vcröffontlichuna der acändcrton Sat_
zunasbostimmunacn in der Soktions-Homeeaee nach der Mitaliederversamm-

luna gegenüber der Geschäftsstelle zu Händen des Vorstands Widerspruch eingelegt hat.

§ 26 Ehren rat
4) Anträge an den Ehrenrat nach Satz-t Abs. 3 Buchst, a) können Mitglieder nur binnen 2 Wo-

chen seit dem letzten Vorfall stellen.
6) Die Beschlüsse ergehen nach Anhörung der Betroffenen mit einfacher Stimmenmehrheit. Sie

slnü-siwoso/ian von Satz l Buchst c) endgültig, jedoch im Fall des Abs. 3 Buchst, d)
nur, wenn die Vermittlung zur Vermeidung der Einbringung in die Mitgliederversammlung ge-
führt hat.

6.2. Antrag Erhöhung Mitaliedsbeitraa ab 2025

Der Vorstand stellt folgenden Antrag:
Die Mitgliedsbeiträge ab 01. Januar 2025 werden folgende

Vollbeitrag (A-Mitglied)
Ermäßigter Beitrag (B-Mitglied - Partner, Senioren)

Ermäßigter Beitrag (C-Mitglied - Gastmitglied)

Ermäßigter Beitrag (Junior*innen - 18-25 Jahre)

Kinder / Jugend-Beitrag (Einzelmitgliedschaft unter 18 Jahre)

Familienbeitrag (beide Elternteile und alle Kinder)
Alleinerziehend (ein Elternteil und alle Kinder)

•maßen erhöht:
Neuer
Beitrag

87,00 €

46,00 €

30,00 €

46,00 €

30,00 €

143,00 €
97,00 €

Alter
Beitrag

75,00 €

40,00 €

25,00 €

40,00 €

27,00 €

125,00 €
85,00 €

Erhöhung
um

12,00 €

6,00 €

5,00 €

6,00 €

3,00 €

18,00 €
12,00 €

Begründung:
Hütten, Wege, Versicherung, Kurse, Touren und vieles mehr - unsere Leistungen sind gut und
wichtig für alle, die die Berge lieben. Wir wollen die große Bandbreite der Sektions-Angebote
halten und ausbauen. Dafür benötigt der Verein weitere Mittel. Selbstverständlich werden, wo
möglich, Zuschüsse beantragt und auch der wirtschaftliche Geschäffcsbetrieb, in Form des
Kletterwerks, soll gewinntragend arbeiten, damit wir Tätigkeiten des Vereins finanzieren können.
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Aber die Leistungen, die wir dafür in Anspruch nehmen, sind deutlich teurer geworden: Alleine von
2019 bis 2023 trafen den DAV Kostensteigerungen von 25 Prozent. Und für die nächsten Jahre sind
weitere deutliche Steigerungen zu erwarten. Warum? Weil die Bereiche, in denen der DAV tätig ist,
von Mehrkosten und Inflation besonders stark betroffen sind. Die stark gestiegenen Energie-, Bau-
und Ubernachtungskosten belasten uns und unsere Tätigkeitsfelder wie den Kurs- und
Tourenbetrieb, die Hütten- und Wegesanierungen, den Hütten- und Kletterhallenbetrieb und
weitere Bereiche erheblich.
So sind zum Beispiel die Kosten für die Ausbildung derTrainer*innen und Fachübungsleiter*innen,
aber auch für die Ausbildung der Mitglieder in Form von Honoraren, Ubernachtungs- und
Reisekosten erheblich gestiegen, wir rechnen derzeit mit +31 %.
Der Bundesverband, sprich die Sektionsvertreter, haben auf der Hauptversammlung 2023 eine
Erhöhung des Verbandsbeitrag um 3,50 € auf 33,50 € pro A-Mitglied ab 2025 beschlossen. Im
Verbandsbeitrag sind viele Leistungen (z. B. Versicherungen, Zuschuss-Töpfe für Sanierungen,
Ausbildungen, Verwaltung, Marketing, etc.) enthalten, die dem DAV als Ganzes, uns als Sektion,
aber auch jedem Mitglied zugutekommen. Diese Erhöhung des Beitrages müssen wir an die
Mitglieder weitergeben.
Da wir auch viele Kosten selbst tragen, müssen wir den Mitgliedsbeitrag nicht nur um den
Verbandsbeitrag sondern zusätzlich erhöhen, um die Kosten, die auch in der Sektion deutlich
gestiegen sind, finanzieren zu können.

6.3. Antrag Außenwand Kletterwerk

Der Vorstand stellt folgenden Antrag:
Die Außenwand im Kletterwerk wird 2025 erneuert. Hierfür steht ein Investitionsvolumen von
insgesamt 400.000,- € (inkl. Zuschössen) zur Verfügung.

Begründung:
Die derzeitige Wand ist knapp 20 Jahre alt und darf ab 2025 aus Sicherheitsgründen nicht mehr
genutzt werden. Ein Umschrauben der Routen ist heute auch schon kaum noch möglich. Die
Attraktivität der Halle nimmt dadurch ab.
Die diesjährige externe Wandwartung wird höchstens noch eine Nutzung für dieses Jahr erlauben.
Hier ist dringender Handlungsbedarf.
Die vorliegenden Umbaupläne ermöglichen eine volle Nutzung der vorhandenen Außenfläche und
sind für verschiedene Kletterniveaus auch im Breitensport geeignet. Das offene und zeitgemäße
Design wertet die Halle im Gesamten auf.
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